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En su página web y en sus redes sociales podrás encontrar noticias, 
opinión, reportajes y entrevistas con una visión renovada y fresca hacia lo 
que acontece en toda la comarca. Un reto digital que apuesta por un 
periodismo libre que mira hacia el futuro con ilusión y que tiene claro cuál 
es su referente: el lector. Procuramos entretener e informar sobre lo que  
le preocupa y le ocupa al ciudadano, intentando mostrar una visión 
diferente sobre la actualidad con el análisis desempeñando un papel 
preponderante.

Aquí Diario cuenta con un equipo joven y dinámico, pero con gran 
experiencia que centraliza en la red toda la actualidad política, social, 
cultural y deportiva de A Mariña y Occidente; además de ofrecerte los 
mejores planes de ocio y propuestas de entretenimiento. Este nuevo digital 
pretende ser también un lugar de encuentro y de debate que fomente el 
sentimiento de comunidad.

Mirando hacia adelante, estamos comprometidos a seguir siendo el 
puente informativo que conecta cada rincón de A Mariña y Occidente. Nos 
esforzaremos por mejorar, escuchar sus comentarios y crecer juntos de la 
mano de la información.

Te invitamos a formar parte de esta experiencia informativa. ¡Síguenos en 
nuestras redes sociales, comparte tus historias y eventos con nosotros! Tu 
participación es fundamental para hacer de Aquí Diario un reflejo fiel de 
nuestra comarca.

En resumen, Aquí Diario es más que un lugar donde lees noticias. Es un 
espacio que busca conectar con la gente, informar de manera clara y 
directa, y también, por qué no, darte una idea para disfrutar tu tiempo libre.

Seguiremos informando...

Aquí Diario es el nuevo periódico digital 
CON INFORMACIÓN LOCAL DE A MARIÑA Y OCCIDENTE ASTURIANO

UN PROYECTO EDITORIAL QUE BUSCA OFRECER UNA 
INFORMACIÓN RIGUROSA, VERAZ Y DE CALIDAD.
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 «O Circuíto +kms é un proxecto que 
lonxe de querer ser un simple sumatorio 
de carreiras pretende dar visibilidade á 

oferta deportiva das distintas asociacións 
organizadoras»

Daniel García,
DEPUTADO PROVINCIAL E

CONCELLEIRO EN BARREIROS: 

Que balance persoal fai dun ano en que foi designado deputado provincial?

Foi un ano de emocións fortes, con momentos peores e mellores e que remato con moita forza e 
esperanzado ante o que vén políticamente neste primeiro trimestre do 2024. A Mariña xógase moito 
nestas eleccións galegas e espero e desexo que Ana Pontón sexa a vindeira presidenta da Xunta de 
Galicia.

Que supón contar cun deputado para o concello de Barreiros?

Creo que é importante, non só polo feito de contar cun deputado, senón pola implicación que esa 
persoa teña en defender a súa comarca e por suposto o seu concello, e neste caso o meu compromiso 
é o de traballar arreo tanto dende a Deputación como dende o Concello de Barreiros.

Daniel García Fernández.
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Ademais, segue a traballar a nivel local como concelleiro de Dinamización e 
Parcipación Veciñal…

Traballar para ver cada día mellor o concello no que nacín e no que vivo é das cousas 
máis gratificantes, por iso a política local é o que máis me gusta. É certo que a 
política absorbe moito se a vives intensamente como o facemos calquera dos 
compañeiros do equipo de goberno, pero merece a pena cando ves que as decisións 
que tomas fan que mellore o día a día da veciñanza.

Unha das iniciativas máis existosas é o circuito de carreiras populares +Kms 
Barreiros, como está a funcionar?

O Circuíto +kms é un proxecto que lonxe de querer ser un simple sumatorio de 
carreiras pretende dar visibilidade á oferta deportiva das distintas asociacións 
organizadoras e convertir nun evento anual tanto deportivo como turístico que 
dinamice Barreiros en distintas épocas do ano. O éxito do Circuíto recae no traballo 
programado e en ir todos da man aportando e creando sinerxias, Concello e 
asociacións (Praias de Comado, Ollomao e Augas Santas).  Estamos orgullosos da 
aceptación que está tendo e iso reflíctese en que medra ano a ano. Co fin de ir 
mellorando pouco a pouco, no Circuíto 2024 creamos a maiores das que xa había 
unha clasificación por equipos e outra para os colexios así como incrementamos os 
premios finais ata os 1.000 euros. Contamos cunha web do evento 
(www.maiskmsbarreiros) cun espazo reservado para cada proba e na que cada 
visitante pode encontrar información sobre que facer en Barreiros.

De feito, comeza este ano que entra coa Carreira Solidaria de Reis…

A Carreira Solidaria de Reis será o 7 de xaneiro e está directamente organizada 
desde o Concello sendo ademais a primeira proba do Circuíto. Comezamos con 
forza o 2024 e confiamos en ter unha boa inscrición, que vai a bo ritmo e remata o 
día 4. Esta edición modificamos o percorrido facendo a saída no centro de San 
Cosme e confiamos en que este cambio sirva para achegar máis o evento á 
veciñanza e a sintan como algo propio. Espero que o domingo 7 haxa moita xente 

animando a nenos/as e maiores. Tamén modificamos a andaina e percorrerá o Santo 
Estevo do Ermo cunha inscrición que será doada integramente á asociación Saúde 
Mental A Mariña.

Un bo xeito de dinamizar o concello, non?

Esa é a intención. Cando a anterior organización decidiu deixar a carreira, crimos que 
era necesario asumir a proba deportiva que xa estaba consolidada no calendario de 
carreiras e darlle o impulso necesario a nivel organizativo, escoitando as demandas 
que tiñan os participantes e dándolle o enfoque solidario tan necesario. Dende o 
2020 vimos colaborando con diferentes entidades coa achega solidaria e a andaina 
está xa consolidada como o propósito de ano novo de moitos veciños e veciñas.

Que outras inciativas levadas a cabo en Barreiros sacou adiante?

Son moitas as iniciativas que imos sacando a diante a pesar de que nos anteriores 
catro anos tivemos a pandemia polo medio e de feito o +Kms Barreiros naceu como 
un evento virtual durante a Covid 19. Actualmente o Concello de Barreiros é rico en 
actividades deportivas xa que programamos semanalmente actividades como ioga, 
ximnasia de mantemento, zumba, gap, espalda saudable e baile, acometéronse 
obras de mellora necesarias no pavillón municipal e estamos poñendo a punto tanto 
ximnasio como pista de pádel que estaban en malas condicións.

No ámbito do ocio e da cultura, creamos os mercadiños estacionais de nadal, 
primavera e outono que xa están consolidados. Creamos o certame de teatro 
Convida no rural que no 2024 terá a súa segunda edición. Organizamos xa dúas 
edicións do Son Urbán coa presenza este ano de Grande Amore na praza do 
Concello, así como o recital poético musical Versos na baixamar no que estivo a 
actual gañadora do Premio Nacional de poesía, Yolanda Castaño. Outra iniciativa 
interesante foi a creación de Bibliotecas Rurais nas parroquias, nas que tamén se 
programan actividades tanto musicais como de teatro en distintos puntos do ano en 
colaboración coas asociacións que dinamizan eses lugares e que volverán este ano 
a recibir a visita dos Reis Magos o 5 de xaneiro.
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O deseñador e fotógrafo barreirense afincado en Foz, 
Pablo Cid, conta con case 20 anos —cumpriaraos en 
marzo do ano próximo— de experiencia no sector. 
Cid, que estudou na Escola de Arte e Superior de 
Deseño Ramón Falcón de Lugo de 1992 a 1996, 
comezou a traballar en Touché —o seu estudio de 
Foz— nunha época que na se iniciaba a revolución 
dixital no seu campo. Do taller ao ordenador e sempre 
en continua actualización para ofrecer aos seus 
clientes os mellores resultados. Froito desa continua 
aprendizaxe para adaptarse á era dixital formouse 
tamén en informática nunha academia da Coruña.

Aínda que afirma que cando comezou «estaba un 
pouco verde», decidiu montar o seu negocio en Foz 
porque «me chifla A Mariña e sempre estivo no meu 
punto de mira para retratar, debuxar…». Nesta súa 
vertente máis artística, Cid xa tiña feito algún traballo 
de aerografía e algunha exposición de fotografía cuns 
resultados que «non foron para nada malos». 
Apaixonado tamén da parte máis técnica do mundo 
do cine, porén decidiu «tirar de lóxica», aproveitar o 
nicho de mercado na comarca e «facer o que facía 
falta aquí: letreiros, cousas de rotulación, de vinilo, 
cartelería para eventos…». 

Canto ás novidades da súa actividade nos últimos 
anos, a peor parte é que «os equipamentos e as 
cousas que utilizamos, máquinas, plóteres, 
ordenadores, cámaras de fotos teñen unha vida útil 
moi curta». «Sempre sae o seguinte con máis 
memoria, con máis capacidade, con máis 
definición… e o que tiñas ti como a túa variña máxica 
quedou obsoleto», afirma o fotógrafo. 

Un dos aparellos máis usados por Pablo Cid nestes 
últimos anos é o dron: 

Pablo Cid, de Touché:
Unha vida dedicada á fotografía 
e ao deseño gráfico

«Empecei un pouco a traballar 
con el para a cartelería e os 

folletos que me encargaban por 
aquí os Concellos, que hai 

moito traballo da miña 
actividade, para conseguir 
unhas fotos e uns ángulos 

diferentes». Cid afirma que foi 
unha «auténtica odisea» nun 
momento no que voar estes 

aparellos non estaba totalmente 
regulado: «comecei no rural a 
practicar, pero xa tiñas que ter 
os teus papeis, o teu seguro, o 
carné, o número de operador… 
e a día de hoxe para min é un 
complemento, un comodín ao 

meu traballo».

Pablo Cid.
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En gran parte de los concellos mariñanos, con más o menos concejales, con o 
sin mayorías absolutas, los alcaldes revalidaron su mandato. Es el caso de 
Viveiro, donde la socialista María Loureiro mantiene su bastón de mando a 
pesar de haber sufrido un notable descenso en el número de actas. También 
continúa como alcalde en Foz el socialista Fran Cajoto, localidad donde se han 
repetido unos resultados muy similares a los de 2019. En Barreiros, la 
nacionalista Ana Ermida volvió a ser elegida alcaldesa con el apoyo del PSOE, 
reeditando así el bipartito. Xove continúa gobernado por el PP de Demetrio 
Salgueiro y, como novedad, entra el PSOE en el Concello con un 
representante. O Vicedo también seguirá siendo popular gracias a los votos 
conseguidos por Jesús Novo, al frente de la localidad desde 2001. Otra 
localidad en la que domina el PP es Mondoñedo, pues Manuel Otero, que 
asumió el cargo en el 2020 tras la renuncia de Elena Candia, seguirá como 
alcalde pese a haber perdido dos concejales. Por otro lado, continúan las 
mayorías absolutas socialistas, más o menos holgadas, en Trabada, A 

Pontenova, Lourenzá y Ourol.

Ribadeo 

Es, sin duda el cambio más drástico registrado en la comarca tras las pasadas elecciones 
municipales de mayo. El PP de Dani Vega consiguió una mayoría absoluta que hizo que el 
BNG perdiese uno de sus bastiones en Galicia tras 16 años en la Alcaldía Fernando 
Suárez. Los nacionalistas perdieron dos actas, pasando de las 7 a las 5, mientras que el 
PSOE ribadense pasa de dos a un representante. Los casi 900 votos más obtenidos por 
Vega en los pasados comicios permitieron recuperar a los populares una plaza que no 
gobernaban desde los tiempos como alcalde de José Carlos Rodríguez Andina. 

Alfoz

Otro de los municipios mariñanos donde se ha producido un cambio en la Alcaldía es 
Alfoz. Tras dos legislaturas en las que el PSOE de Jorge Val gobernó el Concello, este año 
debutó como alcaldesa la independiente Efigenia Maseda. Los socialistas apoyaron a la 
candidata del grupo VIA. Maseda se convirtió así  en la primera mujer que ocupa el cargo 
en Alfoz. 

O Valadouro 

En un caso similar al de su ayuntamiento vecino, Alfoz, María José Fernández se convirtió 
en la nueva alcaldesa de O Valadouro con su única acta. Lo hizo con el apoyo de PSOE y 
BNG, que contaban con dos concejales cada grupo. El PP, la fuerza más votada, con 
cuatro representantes, queda como grupo de oposición. 

Burela 

Carmela López (PSOE) también se convirtió este año en la primera alcaldesa de la historia 
de Burela tras suceder al también socialista Alfredo Llano al frente de la Alcaldía. Su lista 
logró alcanzar los 5 escaños en las elecciones del pasado 28 de mayo, empatando en 
número de escaños con el PP de Manuel Rouco. Sin embargo, el acuerdo alcanzado con 
el BNG para gobernar en coalición ha conseguido sacar adelante el proyecto socialista en 
este concello mariñano.

Cervo 

Al igual que en Burela, hay nueva alcaldesa que sucede a un político de su mismo partido. 
Alfonso Villares, regidor municipal desde 2007 fue designado nuevo conselleiro do Mar y 
dejó su lugar a Dolores García Caramés, la número dos de la candidatura popular que ya 
había ocupado cargos de responsabilidad municipal en Facenda, Educación y Cultura. 

Las nuevas caras:

A Mariña

Los que repiten:

Un año de cambios
en las Alcaldías

Daniel Vega, alcalde de Ribadeo.



0 8 Viernes, 29 de diciembre de 2023
Suplemento PromocionalE S P E C I A L  2 0 2 3

Occidente
Un año de cambios
en las Alcaldías

Navia 

Uno de los cambios más llamativos en la política del 
occidente de Asturias se produjo en Navia, donde 
hay una nueva alcaldesa ya que el PP de Ana Isabel 
Fernández recupera la Alcaldía tras cuatro 
mandatos del PSOE. 

Tapia de Casariego

Donde también hubo cambio es en Tapia de 
Casariego, ya que el popular Pedro Fernández inicia 
su primer mandato al suceder a la socialista Ana 
María Vigón Suárez. 

Santa Eulalia de Oscos

En Santa Eulalia de Oscos hubo cambio en la 
Alcaldía pero se mantiene en el gobierno el mismo 
partido, el PSOE. Francisco López Enríquez se 
convirtió en nuevo alcalde del municipio tras la 
marcha de Marcos Niño, quien fue designado como 
director general de Reto Demográfico del gobierno 
del Principado.

También en el occidente asturiano la mayoría de los alcaldes revalidaron su mandato. Los socialistas se mantienen 
en ayuntamientos como Boal, donde José Antonio Barrientos ejerce el cargo desde 1999; El Franco, con Cecilia 
Pérez al frente de la Alcaldía desde 2003; San Tirso de Abres, con Clemente Rodríguez reelegido por segunda vez; 
también en Taramundi, con César Villabrille afrontando su tercer mandato; Valdés, con Óscar Pérez electo por 
cuatro años más; Villanueva de Oscos, donde Abel Lastra consiguió su primera mayoría absoluta en lo que será su 
segundo mandato; y Vegadeo, con César Álvarez, 'Mourelle', investido de nuevo como alcalde socialista del 
concejo con un gobierno en minoría con cinco concejales y como lista más votada gracias a la abstención del único 
edil de IU, Gerardo Álvarez. 

El Partido Popular revalida la Alcaldía de San Martín de Oscos, pues Pedro Álvarez retuvo el bastón de mando en lo 
que fue su segunda victoria consecutiva; y de Coaña, donde Rosana Pérez inicia también su segundo mandato, 
esta vez con mayoría absoluta. 

Por otra parte, en Castropol, Francisco Javier Vinjoy, líder de la candidatura independiente Castropol Avante, se 
convirtió en regidor del concejo y gobernará en minoría. Vinjoy no es una cara nueva, pues ya había sido alcalde 
mientras formaba parte del PSOE, hasta que en el pasado mes de abril abandonó la formación para crear su propio 
partido.

Los que repiten:

Pedro Férnandez, alcalde de Tapia de Casariego.

Las nuevas caras:
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El pasado mes de noviembre, Arturo Obegero (Tapia de Casariego, 1993), diseñador de 
moda afincado en París, recibió el primer premio Pasarela Campoamor en Oviedo por 
«destacar en la divulgación y promoción de la moda asturiana al llevar el nombre del 
Principado más allá de nuestras fronteras con un trabajo tenaz y con desfiles en París 
donde ha llevado el nombre de nuestra región», según anunció Graciela Suárez Viñuela, 
presentadora del acto y directora de Pasarela Campoamor. 

Su trayectoria, marcada por tenacidad y un estilo único, ha sido moldeada por influencias 
tanto locales como internacionales, que han dado forma a su distintiva estética de diseño. 
Desde sus primeros días en la prestigiosa Central Saint Martins de Londres hasta su 
posterior incursión en Lanvin y su independencia como diseñador, Obegero ha cosechado 
reconocimiento por su enfoque distintivo y su compromiso con la sostenibilidad.

Con desfiles en París y colaboraciones con artistas de renombre como Adele, Beyoncé y 
Harry Styles, Obegero ha logrado destacar en la escena de la alta costura demostrando 
una creatividad sin límites y una determinación inquebrantable. La semana pasada el 
nombre de Arturo Obegero estaba presente tanto en medios nacionales como 
internacionales ya que la cantante Adele se decantó por una de sus creaciones para una 
importante gala de Halloween como parte de su residencia en Las Vegas. El pasado 
agosto era Beyoncé quien apostaba por un conjunto del tapiego para lucir en su gira 
Reinassance World Tour, y en abril de 2022 Harry Styles en su videoclip de la canción ‘As 
it was’ sorprendía con un mono rojo de la firma.

Su pueblo es la fuente de inspiración para la creación de la colección "Song to Siren", 
donde expresa su admiración por la naturaleza y destaca la preocupante situación surgida 
por la reciente apertura de la mina de oro en Tapia. En su web, podemos encontrar 
fotografías de la costa y el puerto de Tapia en segundo plano, como escenario para sus 
diseños.

El mundo de la moda despertó su interés desde bien pronto: «Con 14 o 15 años empecé 
a descubrir los desfiles Alexander McQueen, de Nicolas Ghesquière en Balenciaga, 

Riccardo Tisci , Givenchy… Y me enamoré completamente de la creatividad y de las 
emociones que un desfile puede hacerte sentir». «Mis padres tenían una tienda de surf y mi 
hermano, que estaba patrocinado por Billabong y otras marcas surferas, recibía ropa 
constantemente. Entonces en mi casa había una circulación de ropa continua, siempre 
nos vestíamos y nos gustaba ir con la moda surfera, aunque luego ya cambió mi estética. 
¡Ah! Y me marcó mucho un regalo que me hizo mi tía, un libro de Yves Saint Laurent, 
cuando tenía como 14 años», explica Obegero. 

Comenzó a formarse en diseño de moda en A Coruña, pero pronto su carrera empezó a 
despegar: «Estuve allí tres años, fue una educación más técnica y más comercial, 
evidentemente te educaban para trabajar en marcas tipo Inditex, pero yo siempre quise 
hacer algo más, entonces, decidí seguir mis ambiciones y mis sueños y apliqué a la Saint 
Martins, en Londres y estuve allí durante casi cuatro años, hasta 2018, que me gradué del 
máster y ya me vine a París y empecé a trabajar para Lanvin, que es una de las marcas de 
alta costura más antiguas de París». «En 2020 saqué mi propia marca aquí en París 
durante el primer confinamiento, digamos que no fue la mejor época para lanzar un 
negocio adelante, pero bueno, aquí estamos. En apenas tres años hemos conseguido 
muchísimas cosas, pero luego, por otro lado, también la gente piensa que estoy montado 
en el dólar siendo millonario y saliendo de copas con Beyoncé, Adele o Harry Styles y no, 
no es el caso. Mi realidad es que sigo trabajando desde casa, tengo una mini habitación 
encima de la cocina y una máquina de coser de 70 euros del Lidl», indica el tapiego. 

Arturo Obegero confiesa que en el futuro le encantaría vestir a la cantante Rosalía, pero 
también «a Jessica Chastain, a Penélope Cruz en los Oscar…o a Timothée Chalamet. 
Tengo una lista muy muy larga». Otro de sus sueños y retos para el futuro sería «colaborar 
con la Ópera de París o de Madrid, Nueva York, Londres, etc, y crear el vestuario de un 
ballet o de una obra de teatro». «También hacer los trajes de una película e incluso dirigir 
mi propio proyecto audiovisual, mi propia película. Me gustaría incluso involucrarme en 
algún proyecto musical de alguna forma, me atrae mucho el mundo de la música y la 
danza. Y me fascinaría ser director creativo de una marca de aquí, en París, algo tipo 
Balenciaga o Yves Saint Laurent», finaliza.

PARA ARTISTAS COMO ADELE,
BEYONCÉ O HARRY STYLES

EL JOVEN TAPIEGO
QUE DISEÑA MODA

Arturo Obegero, 

Arturo Obegero.
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Alfoz: 13 de febrero, Martes de Entroido; 5 de agosto, festa dos Chóferes.
Barreiros: 13 de febrero, Martes de Entroido; 27 de septiembre, San Cosme.
Burela: 3 de junio, Lunes de las fiestas patronales; 24 de junio, San Xoán.
Cervo: 16 de julio, Nosa Señora do Carme; 16 de agosto, San Roque.
Foz: 16 de julio, O Carme; 10 de agosto, San Lorenzo.
Lourenzá: 13 de febrero, Martes de Entroido; 2 de septiembre, Lunes del Conde Santo.
Mondoñedo: 16 de septiembre, Nosa Señora dos Remedios; 18 de octubre, San Lucas.
Ourol: 13 de mayo, Nosa Señora de Fátima; 26 de agosto, Lunes de Naseiro.
A Pontenova: 13 de febrero, Martes de Entroido; 7 de octubre, Lunes das Feiras.
Ribadeo: 13 de febrero, Martes de Entroido; 16 de agosto, San Roque. 
Riotorto: 13 de febrero, Martes de Entroido; 18 de octubre, San Lucas.
Trabada: 25 de abril, San Marcos; 16 de agosto, San Roque.
O Valadouro: 13 de febrero, Martes de Entroido; 9 de septiembre, festa do Oito.
O Vicedo: 13 de febrero, Martes de Entroido; 5 de agosto, Santo Estevo.
Viveiro: 13 de febrero, Martes de Entroido; 16 de agosto, San Roque.
Xove: 13 de junio, San Antonio, 2 de septiembre; fiesta patronal.

Boal: 29 de Mayo, San Fernando; 25 de julio, Santiago.
Castropol: 25 de julio, Santiago; 16 de agosto, San Roque.
Coaña: 24 de junio. San Juan, 27 de septiembre; San Cosme y San Damián.
El Franco: 16 de agosto, Día posterior a la festividad Virgen de la Braña; 30 de 
septiembre,  Día posterior a la festividad de San Miguel.
Navia: 16 de agosto, San Roque; 10 de septiembre, Jira de Puerto de Vega.
San Martín de Oscos: 13 de febrero, Martes de Carnaval; 11 de noviembre, San 
Martín.
Santa Eulalia de Oscos: 13 de febrero; Martes de Carnaval, 26 de agosto, 
San Tirso de Abres: 15 de Mayo, San Isidro Labrador; 24 de junio, San Juan.
Tapia de Casariego: 24 de junio, San Juan; 16 de julio, Virgen del Carmen.
Taramundi: 13 de febrero, Martes de Carnaval; 11 de noviembre, San Martín.
Valdés: 24 de Mayo,  Día del Fuero de Valdés, en todo el Concejo, excepto en 
Trevías; 22 de agosto, San Timoteo; 30 de septiembre, Festividad de San Miguel, 
solamente en Trevías. 
Vegadeo: 10 de junio, Lunes de Feria; 16 de agosto, San Roque.
Villanueva de Oscos: 13 de febrero, Martes de Carnaval; 26 de julio, Santa Ana. 

OCCIDENTE DE ASTURIASA MARIÑA

Los diferentes plenos de los Ayuntamientos tanto de A Mariña como del occidente de Asturias han 
aprobado ya las fiestas locales a incluir en el calendario laboral para el año 2024. De esta manera, se 
completa el calendario general, al sumar los festivos locales, cuya concreción es competencia de la 
administración local, a las fiestas de ámbito nacional y de la Comunidad Autónoma, previamente aprobadas. 

Estos serán
los festivos locales
DE CADA MUNICIPIO DE A MARIÑA Y

OCCIDENTE DE ASTURIAS EN 2024
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DE LOS ÚLTIMOS MESES DE AQUÍ DIARIO:
Las noticias más vistas

HACEMOS UN REPASO A

Hernán Navarro, gerente de la Pulpería Mario: «preferimos sempre subir o prezo que 
baixar a cantidade ou perder calidade»

Hernán Navarro empezó a trabajar en la Pulpería Mario de Viveiro en 2008 y luego se convirtió en el responsable. En 2013, junto a su 
esposa Teresa Louzao, se convirtieron en los nuevos dueños cuando el propietario original, Cesáreo Eijo, tuvo dificultades para 
manejar todos sus negocios. Ahora, gestionan varios locales, y han ampliado su presencia en ferias, eventos y servicios de catering, 
además de abrir nuevos establecimientos (Barreiros). Han notado un aumento en los precios, especialmente en el pulpo, que es su 
plato principal, prefiriendo subir precios que bajar calidad o cantidad. La Pulpería Mario es un próspero grupo empresarial reconocido 
en la comarca, con una plantilla media de ocho empleados al año y hasta treinta en temporadas altas. Su enfoque en la calidad y la 
adaptación a las demandas del mercado les ha permitido mantenerse sólidos, incluso abriendo un restaurante físico en Viveiro para 
contrarrestar la estacionalidad del negocio. 

Los camareros del millón de euros

Tres trabajadores del restaurante Marinero de Ribadeo ganaron un millón de 
euros el pasado mes de septiembre con un boleto del Rasca Platinum. Los 
afortunados, Daniel, Lucía y César, siguieron trabajando como siempre después 
de que les sonriese la suerte. Cada uno recibió alrededor de 240.000 euros tras 
tributar el 20% de impuestos a hacienda. El Rasca Platinum es un juego de la 
ONCE en el que se puede ganar hasta un millón de euros al instante con un 
boleto de diez euros. 

Ribadeo se queda sin con�terías tradicionales

La emblemática pastelería La Candelaria de Ribadeo cerró sus puertas tras 47 
años de historia. Fundada en 1976 por María Candelaria Pacheco y su esposo, 
el local destacó por sus tartas, milhojas, pasteles y el famoso pastelón. A pesar 
de tener una clientela fiel, el cierre se debió a dificultades para traspasar el 
negocio a sus hijos, debido a problemas con el alquiler del local. El pueblo 
perdió así uno de sus establecimientos más icónicos y una tradicional confitería. 
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"Queremos montar un pequeño in�erno en Tapia", la San Silvestre más particular

Un grupo de amigos en Tapia de Casariego ha transformado la carrera de San Silvestre en una celebración navideña que une a todo 
el pueblo. La Asociación XZ organiza un evento divertido y solidario. Surgió como una broma y se convirtió en una tradición que 
combina disfraces, diversión y ayuda a la comunidad. Recogen juguetes para Cruz Roja y recaudan fondos para causas locales. La 
fiesta incluye una ruta por bares, música, premios y culmina con la original tradición de comer 'fereixolos' al sonar las campanadas 
de fin de año. El evento apoya a la hostelería local y busca involucrar a los vecinos en un ambiente festivo y solidario. 

Los incendios de A Mariña arrasan miles de hectáreas

Los incendios del pasado mes de octubre que afectaron a la parte oriental de A Mariña, concretamente municipios como Trabada, 
Ribadeo y Foz arrasaron miles de hectáreas y pusieron en alerta a residentes, llegando a ser evacuados de sus hogares y 
produciéndose el cierre temporal de carreteras y autovías. Los alcaldes pedían calma y destacaban las pérdidas económicas 
producidas y además se cancelaban todos los eventos y fiestas programados para ese fin de semana, que justo coincidía con el 
puente de la festividad de la Hispanidad. Las temperaturas rondaban los 27º y el viento jugaba a su favor, lo cual propició la 
propagación de los incendios, sumado al abandono de áreas forestales, políticas territoriales caóticas y el cambio climático.

Iago Rivas Eiroá, coctelero y embajador de marca de Arnao: "A noite acábase, agora o 
que está en auxe é o vermú"

Lago Rivas Eiroá, embajador de Arnao Vermuth, destaca en la coctelería de la Mariña con una amplia experiencia en hostelería. 
Destaca tendencias actuales como el auge de aperitivos y la vuelta a la coctelería tradicional. Su proceso de creación de cócteles se 
basa en la experimentación y la reinterpretación de clásicos. Como embajador de Arnao, destaca la singularidad de la marca, 
resaltando el uso de botánicos y vino godello en su elaboración. A través de eventos y nuevos proyectos, busca expandir la presencia 
de la marca y promover la coctelería en la comarca. Reconoce la importancia de la formación en hostelería para asegurar mejores 
condiciones laborales en la profesión y destaca el cambio positivo hacia jornadas más equilibradas y flexibles en el sector hostelero.

The Black Alien, un extraterrestre en A Mariña

El artista e influencer francés Anthony Loffredo, estuvo el pasado verano en el Black Blood Tattoo Studio de Ribadeo como tatuador 
invitado y disponible para fotos y autógrafos. Con el sueño de convertirse en un alien, ha transformado su cuerpo con implantes, 
tatuajes negros, escarificaciones y modificaciones faciales. Con más de 1 millón de seguidores en redes sociales, comparte su 
progreso de transformación, actualmente en la fase 3 con un 57% de evolución corporal. Planea una amputación de pierna y su 
reemplazo por una biomecánica, una intervención ilegal. Ha invertido 40.000 euros en su transformación y genera opiniones 
divididas, algunos lo ven como un símbolo de libertad individual. Su popularidad en España se incrementó tras una entrevista con el 
famoso youtuber Jordi Wild, donde detalló su vida, proyecto y futuras transformaciones corporales. 

Carlota Fernández del Riego, Reina del Carnaval en Foz

En la gala del Carnaval 2024 en la Sala Bahía de Foz, Carlota Fernández del Riego fue coronada como reina. Seis de los siete 
aspirantes asistieron al evento, todos activamente involucrados en el Carnaval, donde se reveló la elegida para suceder a la reina del 
año anterior, Uxía Valmayor Forés. El acto fue presenciado por el alcalde Francisco Cajoto, los concejales Inés López y Ángel 
Fernández, y un público disfrazado que llenó el lugar. Es uno de los eventos más destacados del Carnaval en la comarca, 
considerado fiesta de interés turístico de Galicia desde marzo. 

Una ribadense en el Lasarte, el tres Estrellas Michelin de Berasategui

María Fernández Pérez, de 25 años, es jefa de rango en el restaurante Lasarte en Barcelona. Completó sus estudios en panadería y 
dirección de cocina en Oviedo y Barcelona, respectivamente. Realizó prácticas en Harrods en Londres y Lasarte en Barcelona. Ahora 
dirige un grupo de mesas en Lasarte, asegurando una experiencia excepcional para los clientes. Trabajar con Berasategui y su 
equipo es motivador, aplicando sus filosofías para ofrecer un excelente servicio. Su jornada laboral incluye la preparación previa al 
servicio, que dura alrededor de cuatro horas, y el restaurante abre de miércoles a sábado. María tiene metas abiertas en el sector y 
recientemente asistió a la Gala Michelin, una experiencia increíble junto a profesionales destacados de España. 

Bomberos comarcales en huelga

En los últimos meses ha sido frecuente encontrarse con pancartas o protestas con consignas contra Santiago Villanueva, director 
general de Emergencias e Interior, y Alfonso Rueda, presidente de la Xunta de Galicia. Los bomberos comarcales de Galicia siguen 
en huelga desde el 9 de junio, exigiendo la aplicación del derecho a la conversión en personal fijo, reconocido por una sentencia del 
Tribunal Supremo en 2022, y la firma de un convenio colectivo común. En un comunicado anterior, acusaron a la Deputación de Lugo 
de jugar con la seguridad, evidenciando la precariedad del servicio y las malas condiciones laborales al contratar personal de fuera 
de Galicia.
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¿Qué balance haría del primer año como presidente del Real Club Náutico?

El primer año ha sido satisfactorio porque el relevo con la anterior directiva fue modélico y 
nos facilitaron todo el trabajo. Previamente yo ya había formado parte de otras directivas y 
estoy muy contento con el equipo que me rodea y la dedicación que emplean. En este 
primer año, dentro de lo que nosotros nos habíamos comprometido o que llevábamos en 
el programa pudimos llevar a cabo bastante de esos compromisos. En asuntos de la vida 
social hemos recuperado la fiesta del socio, incrementado las actividades en verano etc. 
En el tema económico, en el que hemos conseguido ya bastantes subvenciones y 
aquilatamos todos los gastos en determinadas partidas. En el ámbito de la náutica hemos 
incrementado las actividades y las cuestiones de infraestructuras, algunas ya están 
ejecutadas, como los servicios en la marina seca, las mejoras en los pantalanes, la base 
eléctrica y el restaurante y estamos con los proyectos en otras.

¿Qué mejoras se planean y cuál sería el impacto en sus instalaciones?

Hemos conseguido una subvención con Deportes de 25.000€ para la mejora de las 
infraestructuras portuarias. En estas anualidades hemos instalado una serie de soportes 
en los pantalanes para mejorar la seguridad de los fingers, hemos instalado también 
climatización tanto en las oficinas como en el salón social, lo que nos va a permitir poder 
celebrar eventos en invierno, pues era un sitio muy frío, y en verano para evitar esos 
calores. Para la anualidad de este año 2024 vamos a impermeabilizar la parte superior de 
la terraza, que son unos cien metros, y nos da problemas de humedades y goteras en la 
parte superior. Vamos a mejorar también la carpintería metálica e instalar luces leds en el 
interior del edificio. En estos días estamos pendientes de probablemente de poder 
anunciar otra importante subvención para cubrir la terraza situada encima del salón 
social… esperemos que los Reyes Magos nos traigan buenas noticias.

En 2024 se celebrará el 50 aniversario del Real Club Náutico…

Efectivamente, este año se cumplen 50 años de su fundación y tenemos previsto una serie 
de actividades y de actos para conmemorarlo. No es una cifra cualquiera, pues este club 
empezó de una manera muy modesta y hoy somos casi mil socios, y eso es mérito del 
trabajo de mucha gente que ha estado dedicando su tiempo y su esfuerzo –al igual que 
ahora lo estamos haciendo nosotros– durante todos estos años y han conseguido un club 
como el que tenemos hoy en día. En este momento no podemos confirmar nada porque 
estamos pendientes de las fechas, pero tenemos una serie de actos previstos y de 
iniciativas para conmemorar esta efeméride.

Entonces, suponemos que la Semana Náutica será especial, ¿no?

En la Semana Náutica trataremos, en la medida de lo posible, ir incrementando las 
actividades porque es lo que hace que la gente participe y tenga más interacción entre los 
socios, que haya más convivencia y encuentro entre todos y por ende más actividad 
deportiva. Obviamente, será especial, sí. 

¿Qué nos puede contar sobre las escuelas de vela?

Las escuelas de vela siguen funcionando, tal y como venían haciendo, hemos tenido un 
incremento de alumnos tanto en verano como en invierno. Hemos conseguido aquilatar los 
gastos para que no sean deficitarias y tras adquirir el pasado año unos remolques, este 
año esperamos empezar a mandar a alumnos de la escuela de invierno a diversas 
competiciones.

El Real Club Náutico de Ribadeo va unido a la �gura de la vela latina, ¿es una 
apuesta segura?

Es algo exclusivo de nuestra ría y hemos creado una Asociación de Cultura Marítima 
llamada ‘Talameira’ que está asociada a Culturmar, que es la agrupación que engloba a 
todas las asociaciones de barcos tradicionales en Galicia, y vamos a tratar de realizar 
actividades conjuntamente con ellos y promocionar esta embarcación. Hemos 
incorporado dos eventos más al año, el ‘Memorial David Botín’ con vocación de 
permanencia que se celebra con este tipo de embarcaciones y la ‘Copa Amerika’ que 
ahora también se va a realizar en nuestras instalaciones y consiste en una regata memorial 
a Cuco Gómez.

¿Qué cambios se están considerando para satisfacer la alta demanda de 
embarcaciones eslora? 

Por las especiales condiciones de nuestra ría en la cornisa cantábrica que la hace muy 
favorable para la navegación hacen que la gente demande tener la ubicación en nuestro 
puerto deportivo. Tenemos una lista de espera de aproximadamente sesenta 
embarcaciones, no hablamos de embarcaciones de gran eslora sino modestas. Mucha 
gente asocia la náutica a algo elitista y no lo es, cuando somos el club que más socios 
tiene por algo será, aquí hablamos de gente que tiene sus botes para pescar o para salir a 
navegar y hacen que la demanda sea alta. Hemos tenido varias reuniones con la directiva 
de Portos que ha habido cambios y ya le hemos presentado un anteproyecto para la 
ampliación de plazas, sobretodo de pequeña eslora. Estamos trabajando en ello para ver 
si en breve nos pueden licitar el proyecto.

¿Cómo impacta el Puerto deportivo en el turismo de Ribadeo?

Nosotros, al final, tenemos una serie de embarcaciones en tránsito principalmente durante 
la época veraniega. Proceden de países del norte de Europa, de Alemania, de Inglaterra, 
de Francia… Con un nivel adquisitivo alto que influye en la economía de Ribadeo. Además 
nosotros colaboramos activamente con todas las cuestiones que nos plantean otros clubs 
como el de remo o el de piragüismo o con cualquier otra actividad, siempre prestamos 
servicio con nuestras instalaciones o recursos. El puerto deportivo antes era un lugar 
asociado a la pesca o al deporte marítimo, ahora, con esas instalaciones de restauración 
propias que tenemos junto con otros restaurantes que existen se refleja en que la gente 
viene a Ribadeo, baja al puerto, come por la zona, da un paseo... En esa línea nosotros 
tenemos todos las distinciones como, la bandera azul, la Q de calidad, el certificado de la 
ISO y recientemente, en estos días, hemos obtenido una nueva acreditación que es la S 
de Sostenibilidad. Todo esto nos hace ser una referencia en el mundo de la náutica en 
Galicia al tener todas las acreditaciones posibles.

Pablo Fernández
Ferreyra,

PRESIDENTE DEL
REAL CLUB NÁUTICO DE RIBADEO

ENTREVISTA

Pablo Fernández Ferreyra.
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funciones de este musical 
será el próximo día 30, para la 
que aún quedan butacas 
disponibles en el auditorio de 
Tapia de Casariego. A pesar 
de todo el trabajo que 
conlleva esta gala navideña, 
Cuervo se muestra satisfecha 
con el resultado final: 

«Estamos muy contentos por 
cómo llegó al público, por 
colaborar con los integrantes 
de Fraternidad y por lo que 
significa para nosotros como 
asociación».

El colectivo Os Mismos de Sempre forma parte del tejido 
asociativo de Tapia de Casariego y es uno de los grandes 
animadores de la vida social de la localidad, donde 
organizan o colaboran en numerosos eventos. Los 
beneficios obtenidos por la asociación con su 
participación, por ejemplo, en los diversos desfiles de 
carnaval, o con sus galas solidarias, son donados a una 
noble causa: la investigación contra el cáncer. Sus 
orígenes, cuenta la presidenta de la asociación, Isabel 
Cuervo, «están muy vinculados a una persona muy 
especial y conocida en Tapia, Carolina Santamarina, que 

ya había realizado “Fiesta en el Aire”, una especie de 
musical. Posteriormente, convocó a diversas personas del 
pueblo como colaboradoras y se encargó de la 
organización de nuestras tres primeras galas para dar 
paso, luego, a otra gente». 

Colaboran estrechamente y desde hace años con el 
Instituto Universitario de Oncología del Principado (IUOPA), 
al que han entregado desde el 2008 —año de su 
fundación— alrededor de 110.000 euros y del que son 
“benefactores de honor”. Asimismo, en el mes de julio del 

pasado año han sido galardonados por el periódico La 
Nueva España con la distinción de “Asturiano del mes”. 

Además de participar en el carnaval —y poner en marcha 
esta popular fiesta en su versión veraniega—, ahora mismo 
tienen entre manos la organización de una de sus galas 
solidarias. Será una gala inclusiva en colaboración con otra 
asociación imprescindible en el occidente asturiano: 
Fraternidad. El primero de los pases que consta de ocho 
números musicales tuvo lugar el pasado sábado, 23 de 
diciembre, con gran éxito de público. La segunda de las 

Hacen gala de su solidaridad
DE TAPIA DE CASARIEGO,

Os Mismos de Sempre,

Isabel Cuervo.
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Francisco Cajoto, alcalde de Foz

Infraestruturas

«As rotondas de Cangas xa están en expropiación. Acábase de anunciar a aprobación 
definitiva —que se vai publicar nos próximos días no BOE— a mellora do enlace da 
Corredoira. Sabemos que está en supervisión o terceiro acceso que queremos ver 
publicado tamén no Boletín Oficial do Estado canto antes. Hai tamén escasos meses que 
acabamos de inaugurar o paseo entre Peizás e A Pampillosa, quilómetro e medio e o que 
queremos é devolver á veciñanza ese espazo público que perderan cunhas ruínas que 
estiveron instaladas durante 40 anos. Estamos a falar da contorna de Areoura, unha das 
praias máis emblemáticas de Foz e da comarca, e que queremos ver conectado co centro 
social de Cangas. Temos que avanzar tamén noutras infraestruturas. O 2024 vai ser o ano 
do inicio das obras da EDAR e temos que ser capaces de mellorar outra infraestrutura 
fundamental como é a ETAP. Estase a traballar neses anteproxectos para preparar unha 
planta potabilizadora de auga que evite problemas como os que sufrimos durante o verán 
para os próximos 30 anos. Outra mellora será a conectividade —que se iniciou na pasada 
lexislatura— na que se levou a fibra óptica a case todo o municipio. Esta conectividade na 
que traballamos implica mellorar a cobertura da rede de telefonía móbil e o primeiro fito 
que queremos ver realizado é a instalación desa antena para dar servizo a Trasmonte, a 
Teixeira, a Brea e a Fontao, na estrada entre Fazouro e San Acisclo, onde hai un punto 
negro sen cobertura. Tamén temos presente a mellora de camiños nas parroquias, asunto 
co que estamos a traballar e para o que imos presentar proxectos xa para avanzar o 
vindeiro ano». 

Administración e posta a punto do casco urbano

«Neste 2023 xa estivemos traballando arreo a nivel administrativo e de posta ao día do 
Concello que se reflicte coa presentación dos orzamentos en prazo por segundo ano 
consecutivo. É importante ter a capacidade en Foz de investir e mellorar o coidado e o 
ornato e a limpeza das nosas rúas, por iso reservamos tamén unha partida de 95.000 
euros para a compra dunha nova varredora para o casco urbano». 

Servizos sociais

«Neste punto está xa andando o contrato de SAF que sacaramos neste ano 2023 a 
licitación da residencia, que ten que dispoñer dun novo adxudicatario para, coa maior das 
normalidades, prestar ese servizo nunha residencia que queremos ampliar a futuro»

Este ano 2023 está chegando á súa fin e para o alcalde de Foz, Fran Cajoto, neste segundo mandato consecutivo, o 
principal reto «é acelerar o paso, isto significa que funcionemos como Administración a mellor ritmo, aínda que os datos 
son moi positivos, pois continuamos por cuarto ano consecutivo sendo o concello que máis medra de toda A Mariña. O 
cal demostra que Foz é a opción preferida por todos os que queren gozar da costa. Isto aválanos e anímanos a seguir 
traballando, sabedores de que hai cuestións da lexislatura pasada que queremos ver cumpridas cantos antes». 

Os retos de futuro en Foz

Auditorio 

«O 2024 será tamén o ano da 
compra dos terreos nos que 
queremos ubicar unha 
infraestrutura fundamental 
para Foz, da que non dispón, 
como é o auditorio. Un ano 
por diante con moitos retos 
que afrontamos con moita 
ilusión e sabedores de que os 
grandes proxectos levan 
tempo e por iso temos que 
acelerar o paso para que se 
fagan realidade canto antes».
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https://whatsapp.com/channel/0029VaDmKDN7tkj9BDkcXr2t

El Pescados Rubén FSF completó en este 2023 que está por acabar una 
temporada histórica con la conquista de todos las competiciones en las 
que participó. Cuatro de cuatro para las burelesas: campeonas de la 
Supercopa de España —disputada en Vista Alegre—, campeonas de la 
Copa de la Reina en Boadilla del Monte, campeonas de la Copa Galicia en 
Noia y campeonas de la liga de primera división femenina por quinta vez. 

Con la consecución de la liga 22-23, las “guerreiras laranxas” se sitúan a 
dos títulos del Futsi Atlético Navalcarnero y a tres del Femesala Elche, que 
encabeza el palmarés con siete. Toda una hazaña para una localidad que 
cuenta con una población de unos 10.000 habitantes y que se ha 
instalado, con sus dos equipos, en la élite del fútbol sala nacional e 
internacional. Además, el último partido de la competición regular supuso 
la despedida, tras diez temporadas y ante su público, de una de las 
capitanas y referentes del conjunto burelés, Patricia González Mota 
‘Peque’, elegida en los años 2020 y 2021 como segunda mejor jugadora 
del mundo. 

El Pescados Rubén FSF fue en 2022 galardonado con la Medalla 
Castelao otorgada por la Xunta de Galicia y como mejor club femenino de 
fútbol sala del mundo en los Futsalplanet Awards por segundo año 
consecutivo en una gala en la que el salmantino Julio Delgado fue también 
coronado como mejor entrenador. Una buena muestra del nivel que ha 
alcanzado en la villa mariñana este deporte, que le permite ser sede 
organizadora de eventos como el que se celebró este mes de diciembre, 
la Futsal Women’s European Champions 2023 Friendly Edition, torneo 
que reunió a cuatro de los equipos más refutados del futsal femenino 
europeo: SL Benfica, Bitonto C5, FC Marlène y el propio Pescados Rubén 
Burela. Finalmente, el torneo se lo llevó el Benfica tras una agónica tanda 
de penaltis ante el Bitonto. 

En esta nueva temporada liguera, el club mariñano sigue con su magnífico 
estado de forma y lidera con holgura la clasificación con 38 puntos, 
superando en cinco unidades a su más inmediato perseguidor, el Arriva 
AD Alcorcón FSF.

Foto: Twitter Burela FS

Pescados Rubén FSF,
CAMPEONAS DE TODO EN

UN AÑO PARA EL RECUERDO


